

通園バスの子どもの置き去り防止対策を

AED設置場所の周知と使用時の配慮のために
木島) 設置場所がわかりやすい「全国AEDマップ」を広報し、安全安心メールでも配信を。
市) 効果的に情報を伝達出来る。周知を進める
木島) AED使用時に傷病者のプライバシー保護のためAEDの収納ケースに三角巾を配備しては
市) 配備に向け前向きに検討したい。
健康づくり・介護予防のきっかけ作りを
木島) 市民に身近な民間スポーツクラブと連携して介護予防事業などに取り組むべき。
市) 近隣市でも連携協定など事例があることを確認しているので参考に研究したい。
庁舎移転後のいずみプラザは医療健康の拠点に

木島) 現在所在する医師会に加え、歯科医師会等の意向も把握し平時から連携しやすい環境を
市) 具体的検討はこれから。総合的に検討する
通園バスの子どもの置き去り防止対策を
木島) 市の調査等の対応状況は？
市) バスで送迎を行っている園（特別支援学級のバスも含む）に実地調査中で22年中に行う。
木島) 安全対策が講じられるよう、市でも経費補助など積極的に取り組むべき。
市) 各園の希望も踏まえ速やかに対応していく
ぶんバスの増便を（東元町、万葉・けやき）
木島) 東元町ルート→夜の増便を。万葉・けやきルート→利用者が増えている。現在の1時間

公明党
木島 たかし



1便を「30分に1便」に増便すべき。
市) 収支状況や利用者の状況、また今後の道路整備状況等を踏まえ研究・検討したい。
木島) 従来の「福祉目的」に加え、通勤通学、防犯・治安対策等の幅広い要望に応えるべき。
市) 様々なニーズを認識しているので検討する
聴覚障がいのある子どもの教育環境について
木島) 「聞こえ・言葉」の通級学級設置検討を
市) 状況を把握し慎重な検討が必要と考える。この他に、**国分寺駅南口の再整備、行政改革のさらなる徹底**を要望しました。

西国分寺駅東口は交通広場の活用をはかろう

1. 中学校部活動の地域移行について＝課題は指導員の確保と保護者負担と聞いている。**保護者負担はなるべく少なく**して。先生不足も深刻なので**働き方改革**をより進めてほしい。
 2. 教育改革について＝埼玉県戸田市を行政視察した。**産官学民との連携とICTの活用**で先進的な取り組みをしていた。当市でも参考にしたい。⇒当市でも様々な分野との連携はしている。基本は毎日の授業での丁寧な指導だ。
 3. 都知事との懇談について＝**泉町地区の都立施設との連携による防災機能の強化**について要望したと聞いた。近隣の**総務省の施設**とはどうなっているのか？⇒災害時における施設の使用

に関する協定を締結しているが足りない点もあるので今後さらに検討したい。
 4. 防災行政無線について＝**聞こえない**ところもある。補完するものもあるが、ミサイル発射など瞬時にオンタイムで伝える時はどうするのか？⇒**Jアラートはスマホがあれば対応可能**だ。災害時に**FMラジオ**を使う件はどうなのか？⇒**臨時災害放送局**が制度化されているので検討していきたい。
 5. 新庁舎建設について＝インフレスライドで83億円の**工事費がかなり上がる**と聞いているので他の所で**経費削減**をしていただきたい。また、**災害時**に近隣の市民が避難してきた時はどうす

立憲・市民フォーラム
及川 妙子



るのか？⇒食料も備蓄していてトイレも7日間使えるが発災直後は**市民に開放することは考えていない**。四小を使ってほしい。
 6. 西国分寺駅東口改札口について＝そもそもどのような計画でどこが担当していたのか？⇒駅前の再開発事業以外は東京都。改札口の新設については**将来JRの連続立体交差化事業と複々線化事業の実施時期までに関係機関と調整を図り整備すると記録されている**。それでは**いつまでもできない**のは当たり前だ。交通広場だけでも活用方法を検討してほしい。

「通行に支障をきたす庭の樹木」などを質問

☆**安全確保を目的に樹木の伐採に公的支援を**
星) 庭の樹木が通学路に張り出し、交通事故を心配せざるを得ない箇所がある。所有者に市が何度も伐採要請をしていることは確認している。もしも経済的な理由等で伐採できないのであれば、作業もしくは費用の公的援助を行うべき。通行の安全を確保するとの目的において。
市) 所有者が伐採をしない要因・実態の把握にまずは取り組んでいきたい。
 ☆**キャッチボールで遊べる公園に**
星) 都市計画公園「戸倉公園」（戸倉4丁目）の整備について、地域のみなさんからあふれんばかりのアイデアや期待の声をお聞きしてい

る。夏に「地域懇談会」を市は開いたが、地域に足を運び、意見集約を更に行っていただきたい。
市) 多くの意見を聞き、より良い公園にしているために、手法を探ってみたいと思う。
星) 「キャッチボールやサッカーボールで遊ぶことのできる場へ」との子育て世代の要望もしっかり受け止めていただきたい。
 ☆**「不登校」の子にも親にも選択肢の豊富化を**
星) 親も不安になる。ふっと立ち寄って、ただただ話を聞いてもらえ「そうだね。親も疲れるよね」と受け止めてもらえるような「居場所」が地域にあったならとの意見をお聞きしている。

立憲・市民フォーラム
星 いつろう



市) そうした場所は、現在のところない。日常生活に困難を抱えている方の相談は、子ども若者計画課でお受けしている。
星) 教育支援センタートライルームは自習が基本。ただ、自分で勉強することが難しいお子さんもいる。勉強を教えてもらえたり、通ってくる子たちが触れ合うことができたり、そうした場にもしていただきたいとの要望を受けている。
市) 教員免許をもった指導員が、学習への助言や指導を行っている。コミュニケーションタイムを設け、人とのつながりを大切にしている。

市民とともに進める取組を！

◆**環境問題について**。問) 令和5年度末（仮）地球温暖化防止行動計画（市民版）策定。環境ひろばや市民団体を巻き込んで国分寺独自の取組を。**市)** 環境ひろばや環境活動団体がある中で、市民アクションプランを市民の皆さんを中心に仕組み・方法についても計画策定の検討期間に研究。◆**ひきこもり支援について**。問) 市のHP「ひきこもりに関する市の窓口」一覧表が掲載。今年度、家族会当事者会が実施され、更なる支援体制の充実を。**市)** 各関係部署の見える化リソースマップを作成。当事者の方、ご家族の方に応じた支援や重層的支援体制整備事業では包括的に支援を行う。◆**児童発達支援セ**

ンター。問) 検討経過は。**市)** つくしんぼは、行政改革推進本部の方向で平成31年度目途にアウトソーシングの再検証。現施設が児童発達支援センターの機能や役割を有する。施設改修等で児童発達支援センターへ移行可能を確認。問) 相談支援事業は、チーム国分寺で連携して行っている。センター化や民間委託について、利用者や関係団体、事業者の方からの意見を聞き反映し進めてもらいたい。◆**社会教育の在り方**。問) 機構改革検討委員会、検討事項4「社会教育を含めた生涯学習施策の推進体制強化に向けた組織の在り方について」教育委員会所管の会議に報告だけではなく、利用者や市民、教育委

立憲・市民フォーラム
はせべ 豊子



員、所管の審議会とともに検討する体制づくりを。**市)** 会議等適宜情報提供し必要な意見聴取を考える。◆**恋ヶ窪公民館の課題**。問) エレベーター設置は。**市)** 既設の部屋に影響があり非常に難しい。問) 西恋ヶ窪四丁目用地暫定恋ヶ窪公民館建設は。**市)** コロナ感染症対策のための活用も想定。問) 公民館運営審議会や恋ヶ窪公民館運営サポート会議、利用者等に丁寧に説明し進めてほしい。◆**消費生活について**、若年者の消費者被害を防止するため、今年度学芸大学・本多公民館と連携の講座を引き続き要望。